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ИнтервьЮ

Федеральная программа «Обеспечение 
жильем молодых семей» начала реали-
зовываться в Татарстане с 2002 года. 
Она рассчитана на пять лет, а значит 
в 2010 году подходит к своему логичес-
кому завершению. Будет ли продолже-
на программа на следующий год и что 
в ней изменится? Какие трудности 
были в этом году? Какие условия нужно 
выполнить, чтобы участвовать в про-
грамме и получить жилье? На все эти 
вопросы нашему корреспонденту Алине 
Артес ответил начальник отдела 
стратегического развития, бюджетно-
го планирования и контроля Минис-
терства по делам молодежи, спорту 
и туризму РТ —Олег Владимирович 
Кривцов. 

По новым правилам

А. А. Сколько средств выделено из фе-
дерального бюджета для реализации 
данной программы? На какое количес-
тво семей рассчитана сумма?
О. к. Для реализации программы в Та-
тарстане было выделено 16% от общего 
бюджета программы. Всего в ней учас-
твовало 80 регионов. Особенно прият-
но, что именно мы получили наиболь-
шее финансирование. И  это при том, 
что население Татарстана составляет 
2,5% от всего населения России.
А. А. Почему именно Татарстан получил 
такой большой процент от общего бюд-
жета программы? Как отличается этот 
процент, полученный Татарстаном, 
в сравнении с прошлым годом?
О. к. В Минрегионразвития РФ сущес-
твует специальная методика, по  кото-
рой осуществляется распределение 
финансирования. Оно зависит от коли-
чества молодых семей, заявленных 
в  программе. У  Татарстана это число 
оказалось наибольшим. Интересно, что 
в прошлом году мы оказали господде-
ржку 650 семьям, а в этом году эта циф-
ра значительно выросла и уже 2000 се-
мей получат жилье.

А. А. Какие документы нужно собрать 
семьям? Какой установлен срок для по-
дачи документов? Куда обращаться, 
чтобы участвовать в программе?
О. к. Для начала семья должна обра-
титься в исполком муниципального об-
разования и встать в очередь. Для учас-
тия есть три условия: нуждаемость, пла-
тежеспособность и возраст, у нас про-
грамма для молодых семей. Нужно 
собрать целый пакет документов, его 
можно найти на  муниципальных сай-
тах.
А. А. Есть ли шансы у молодых семей 
получить жилье в  этом году, если они 
не получили его в прошлом?
О. к. Да, конечно, система учета позво-
ляет проследить свое движение в спис-
ках. Однако часто бывают ситуации, 
что в прошлом году семья платежеспо-
собна, а в этом — нет. Тогда семья выхо-
дит из очереди.
А. А. Какие изменения по программе 
могут произойти на следующий год? 
Будет  ли программа совершенство-
ваться?
О. к. Программа была рассчитана 
на пять лет. На следующий год дол-

жен выйти ее обновленный вариант. 
Скорее всего, механизм действия 
будет изменен. В данный момент он 
обсуждается в  Минрегионразвития, 
где выдвигают новые условия. Вполне 
возможно, что поменяется система 
распределения средств и  будут вно-
ситься изменения в процедуры пре-
доставления социальных выплат, 
но пока это только предположения.
А. А. Насколько прозрачна схема? Где 
можно посмотреть списки кандида-
тов на жилье?
О. к. Списки должны быть опублико-
ваны на  сайте исполкома муници-
пального образования. Схема доста-
точно прозрачна, все происходит 
в порядке живой очереди.

Таким образом, мы понимаем, 
что федеральная программа «Обес-
печение жильем молодых семей» уже 
зарекомендовала себя как действен-
ная и эффективная мера. Будем наде-
яться, что изменения в  программе 
на следующий год будут только к луч-
шему, а  новые условия программы 
дадут новые возможности молодым 
семьям.          �
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